

Veranstaltungen:

**Am Sonntag, 13. November ist Volkstrauertag.**

Eine eigene Gedenkfeier findet nicht statt. Stattdessen wird die Teilnahme an der zentralen städt. Gedenkfeier empfohlen, die auf dem Hauptfriedhof stattfindet. Um 11.30 Uhr gibt es ein Glockengeläut der Zähringer Kirchen, anschließend erfolgt eine Kranzniederlegung am Mahnmahl "Weißes Kreuz" im Harbuckwald durch den Bürgerverein und VDK Zähringen

-----

**Friedhofskultur in Zähringen**

**-Erhalt eines fast vergessenen Klein-Kultur-Denkmal-**

Aufgrund einer Initiative des Zähringer Archivars und Historikers Dr. Hans-Josef Wollasch und des Bürgervereins Zähringen konnte mit den Verantwortlichen der Pfarrei St.Blasius und dem städt. Eigenbetrieb Friedhöfe die Wiederherstellung der Inschriften im Sockel des Kreuzes vor der Friedhofskapelle erneuert werden. Mit großer Akribie hat nun Steinmetz Sepp Jacob aus dem Wildtal die Texte nachgezeichnet.

Am **Donnerstag, 17. November um 11.00 Uhr** wird dort nun mit einer kleinen historischen Einführung durch Dr. Hans-Josef Wollasch in Anwesenheit des Künstlers, Repräsentanten des Eigenbetriebes Friedhöfe, der Pfarreien und des Bürgervereins das Kleinod der Öffentlichkeit übergeben.

-----

Am **Samstag 26. November findet ab 9,30 Uhr** wieder der jährliche Adventsmarkt auf dem Platz der Zähringer statt. Um 12 Uhr wird der Nikolaus einen Besuch machen. Über die Anwesenheit vieler Kinder würde er sich sehr freuen. Herzliche Einladung ! Wir freuen uns über Ihren Besuch.

\*\*\*\*\*

**Holger Männer 65**

Am 8. Oktober feierte der Vorsitzende des Bürgervereins, Holger Männer, seinen 65. Geburtstag. Aus diesem Anlass gratulierten ihm Mitglieder des geschf. Vorstandes. In seinem Glückwunsch würdigte der stellv. Vorsitzende Andreas Laufer Werk und Engagement Männer's für den Stadtteil und den Bürgerverein Zähringen. Sein unermüdlicher Einsatz während der inzwischen zehnjährigen Vorsitzendentätigkeit zeitigt Früchte. So konnten eine ganze Reihe herausragender Ereignisse erwähnt werden. Auszugweise sei an dieser Stelle nur hingewiesen auf sein ständiges Bemühen für eine ersprießliche Zusammenarbeit der vielfältigen Zähringer Vereine und Einrichtungen, die Erarbeitung eines Stadtteilentwicklungskonzeptes und des Stadtteilentwicklungsplanes, die Verkehrsprojekte Stadtbahnverlängerung und Ausbau B 3 –neu-, die Entstehung des Zähringer Parks. Nicht unerwähnt ließ Laufer sein hervorragendes Engagement beim Zustandekommen des Zähringer Familiencafe's bei Thomas und die infrastrukturelle Entwicklung des Stadtteils. Andreas Laufer wünschte Holger Männer gute Gesundheit für persönliches Wohlergehen und noch recht viele erfolgreiche Aktivitäten zum Wohl der Menschen im Stadtteil Zähringen. „ So begegnet Holger Männer seiner Umgebung und seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern: zuhörend, zielstrebig und kompromißfähig“, fasste Andreas Laufer die Charaktereigenschaften des Geehrten zusammen.

\*\*\*\*\*

**Baumaßnahmen zur Stadtbahnverlängerung** laufen termingerecht. Im bisherigen Mittelpunkt standen die Baumaßnahmen der Ver- und Entsorgungsleitungen. Auch wurden inzwischen die Verkehrsregelungen von den Verkehrsteilnehmern zufriedenstellend angenommen. Auch die Rechtsabbiegung vom Ortskern in die Isfahanallee konnte aufgrund eines Vorschlages des Bürgervereins inzwischen realisiert werden. Bleibt zu hoffen, dass überraschende Wintereinbrüche nicht zu einer Verzögerung des Bauplanes führen. Mit weiteren Belastungen ist mit dem Neubau der Nepomukbrücke über die Zähringer Str. zu rechnen. Anlieger der Umleitungsstrecken und Verkehrsteilnehmer müssen sich auf zusätzliche Belastungen einstellen.

\*\*\*\*\*

## **Familiencafe.**

**Der Bürgerverein als Mitinitiator des Familiencafe's** freut sich über die positive Aufnahme und Akzeptanz durch die Bevölkerung. Wie mehrfach berichtet, öffnet das Cafe sein Tore zweimal je Monat immer mittwochs. Das Angebot wird über einen Runden Tisch von einem Leitungskreis gesteuert, der auch inzwischen über eine Erweiterung zu einem vom Bürgerverein angestrebten Stadtteiltreff nachdenkt. Erfreulich zu vermelden ist die Tatsache, dass inzwischen ein städtischer Zuschuss für diese Aktivitäten zur Verfügung steht.

\*\*\*\*\*

## **Rosenbeet im Zähringer Park.**

Eine intensive neue Pflegemaßnahme des Rosenbeetes im Zähringer Park fand am 21. und 22. Oktober statt. Damit wird für das Jahr 2011 der Pflegeaufwand beendet. Neue Aktivitäten werden wieder rechtzeitig angekündigt.

\*\*\*\*\*

## **Christbaum auf dem Platz der Zähringer.**

Auch in diesem Jahr wird es keinen Christbaum auf dem Platz der Zähringer geben. Für die erheblichen Kosten für Auf- und Abbau fehlen ganz einfach die notwendigen finanziellen Mittel. Außerdem ist in den beiden nächsten beiden Jahren müssen die erheblichen Belastungen durch die Baumaßnahmen berücksichtigt werden.

\*\*\*\*\*

## **Bürgerstammtisch**

Der Bürgerstammtisch des Bürgervereins Zähringen findet an jedem dritten Donnerstag im Monat im „Zähringer Wappen“, Zähringer Str. 378, ab 20 Uhr statt. Mitglieder des BVZ – und insbesondere auch Nichtmitglieder sowie interessierte Gäste – sind zu diesem unverbindlichen Gedankenaustausch herzlich willkommen.

\*\*\*\*\*

**Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen:** Rötebuckweg 27, 79104 Freiburg-Zähringen. Tel. 0761 / **766 97 210** , Fax : 0761 / **766 97 212**

Email: [buegerverein.zaehringen@web.de](mailto:buegerverein.zaehringen@web.de),

Internet: [www.zaehringen.de](http://www.zaehringen.de)

**Bitte neue Telefon- und Fax- Nummer beachten !**

**-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-**

Melden Sie sich einfach bei der Geschäftsstelle

ath/bvz